
I suoni del francese

dix

L’alphabet, c’est facile! 002

 1 Quali sono le lettere che non trovi nell’alfabeto italiano? Scrivile qui e allenati a 

pronunciarle.  

 2 003 Indica (R) quale parola viene pronunciata.

1 a salut b soleil

2 a passage b garage

3 a Alice b Alex

4 a poire b noir

3  Collega i numeri e scopri che cosa appare. 
Poi indica (R) che cos’è e prova a fare lo spelling.

a croissant

b masque

c bicyclette
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I suoni del francese

onze

Dittonghi e trittonghi (1)

Le principali vocali nasali (1)

Sono gruppi di 2-3 vocali che si fondono e producono un unico suono.

• AI / EI [ɛ] t français, baleine

• AU / EAU [o] t auto, bordeauxx

• EU / ŒU [œ] t sœur 

• OI [wa] t moi, bonsoir 

• OU [u]  t bonjour, amourr

A, E, I, O, U seguite da N o M producono un suono nasale.

• AN / AM / EN / EM [ɑ̃] t anglais, campagne, enfant, novembre 

• ON / OM [ɔ̃] t passion, nom 

• UN / UM [œ̃] t un, parfum

• IN / IM / YM / AIN [ɛ̃] t indication, impossible, sympa, copain

004

006

 4 005  Ascolta e numera le parole nell’ordine in cui le senti. Poi leggile ad alta voce.

 cœur  faux bisou  noir boxeur 

coiffeur  beige gâteau vrai bijou

 6 009  Ascolta e ripeti le parole seguenti.

photo • chéri • adolescent • question • paragraphe • quand • chef • discipline • attention

Le consonanti speciali (1)

CONSONANTI ESEMPIO SI PRONUNCIA COME

PH pharmacie favola

CH champagne scena

QU quatre casa

C + E, I France, cinéma la S di “sera”

SC + I, E scie, scène la S di “sera”

T davanti a IO nationalité la S di “sera”

008

 5 007  Leggi ad alta voce queste parole. Poi ascolta per verificare.

septembre • intéressant • bonjour • champignon • jungle • humain • content • brun
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I suoni del francese

douze

 7 011  Sottolinea con due colori diversi le parole in cui la finale non si sente e quelle in 

cui invece si pronuncia. Poi ascolta per verificare.

pharmacie • français • objet • sportif • foulard • mot • amical • chic •

danser • nez • loup • curieux • tour

Le lettere finali

L’accento tonico – Come pronunciare le parole in francese?

•  Le lettere finali D, P, S, T, X, Z e E
(senza accento) generalmente non si 
pronunciano, sono mute: riz, Paris, forêt, 
tard, trop, Bordeaux, exercice.

010

In francese invece l’accento tonico cade quasi sempre sull’ultima sillaba: Hugo, Opéra, Zoé, 
cinéma, télévision.

Se la parola finisce con una E muta, l’accento tonico cade sulla penultima sillaba: école si legge 
[ecol] , non [ecole].

 8 013  Leggi queste parole. Poi ascolta per verificare.

alphabet • police • quatre • italien • sympa • bonjour • antipathique • champagne • merci 

 9 014  Hai mai sentito parlare un francese in italiano? Ascolta. Che cosa ha fatto? 

•  Le lettere finali F, C, L, R (contenute nella 
parola “focolare”) solitamente si 
pronunciano: parc, créatif, espagnol, fleur. 

•  Negli insiemi -EZ, -ER, -ET si legge la [e]: 
parler, alphabet , écoutez! 

  Quale parola corrisponde alla pronuncia corretta in italiano? Sottolinea. 
lunedi – lunedì  marzò – marzo  eta – età 
Nell’italiano scritto, quando l’accento cade sull’ultima sillaba, è necessario 
mettere un accento grafico sulla vocale finale per segnalare la diversa pronuncia.
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I suoni del francese

treize

Il legame – La liaison (1)

I segni grafici

La LIAISON consiste nel legare la pronuncia di certe consonanti finali con la lettera iniziale della 
parola successiva se inizia per VOCALE o H MUTA*.

les amis  les enfants  les hôtels

**La differenza tra H muta e H aspirata verrà trattata nel volume 2.

 11 017  Dove è possibile, indica con il ponticello la liaison tra le parole. Poi ascolta per 
verificare.

la pharmacie • les hommes • les garçons • les écoles

016

015

 10 Osserva i segni grafici e inserisci le parole nella colonna giusta.

père • mosaïque • français • fête • élève • fenêtre • garçon • bébé • canoë

accent aigu accent grave accent circonflexe tréma cédille

L’accento acuto • l’accent aigu
Si mette sulla e t é. Produce un suono chiuso. Esempi: été, école

L’accento grave • l’accent grave
Si mette sulla e t è. Produce un suono aperto. Esempi: mère, crème

L’accento circonflesso • l’accent circonflexe
Si mette sulla e t ê. Produce un suono aperto. Esempi: crêpe, pêle-mêle

La dieresi • le tréma 

È un segno grafico che si mette sulle vocali E, I, U per indicare che devono essere 
pronunciate in modo separato dalla vocale precedente. 
Esempi: Noël, maïs

La cediglia • la cédille
È un segno grafico che si mette sotto la C + A, O, U per produrre la S. 
Esempi: français, leçon, déçu

L’alfabeto francese è completato da segni grafici che si mettono sopra e sotto le lettere per 
indicare delle pronunce differenti: sono gli accenti, la dieresi e la cediglia.
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